

Nº 801.

LA LIBERTAD CATÓLICA.

CONCEPCIÓN, NOVIEMBRE 10 DE 1877.

LA SITUACIÓN.

Mas de tres largos meses han pasado ya de la ruda campaña empeñada por el liberalismo de los de arriba contra la religión, contra la libertad i contra la opinión del país, por medio del célebre proyecto sobre cementerios comunes. Este lapso de tiempo ha podido ser mas que suficiente para dar provechosas lecciones de experiencia i de tino político los que tanto se esfuerzan en perturbar la paz social de la República.

Son por demás curiosos i dignos de la historia los episodios a que esta ruindosa cuestión ha dado lugar. La promiscuidad de las tumbas, se dijo, va destinada a evitar conflictos entre los vivos i a establecer en los muertos el reinado de la paz, i todavía no se aprueba el proyecto, cuando ya surje el mas tremendo conflicto entre los verdaderos patriotas, los católicos, i sus opresores; lucha que será después mas encarnizada porque las creencias i los sentimientos religiosos no se imponen, ni es posible aniquilarlos ni cambiarlos impunemente. Llevará siquiera la paz a los despojos de los que ya no pueden hablar ni combatir porque no existen? ¿A quién podrá asegurar que aun esos huesos inertes no enmigrarán, por el cuidado de sus deudos, de sus fosas profanadas i contagiadas con el soplo impuro de la revolución liberal a otro lugar de tranquilidad, donde se alberguen a la sombra de la Cruz, i donde puedan recibir las lágrimas i las oraciones de sus hermanos en la fe que aun viven?

Esta lei servirá a lo menos, se dijeron, para dar un golpe mortal a los creyentes de la Nación i al partido conservador que es su alma; pero esos creyentes i ese partido han despertado de su letargo, alzado de las cadenas que les quería imponer, i han finalmente que tienen robusta vida i que no quieren ir a juntarse en la muerte con lo que no quisieron acompañarlos en vida.

Oh! magnífica oportunidad! exclamaron por allá algunos corifeos de diferentes matices, para unir en un centro comun nuestras huestes dispersas contra el ultramontanismo amenazante. Pero la unión estrecha no se divisó antes se ve que la discordia ha aparecido en el campo liberal, siendo su primer resultado la caída de un ministerio, se entubaron las aguas en la corriente oficial i un astuto nadador, aprovechando la ocasión del río revuelto armó una zapadilla a uno de sus caídas i se coló a pelear una candidatura presidencial. Hermosísima peza, flor Amunátegui! Antes de congratularnos con ella, sin embargo, observe un momento que para llevar vuestro escenario al mercado de las urnas, bien cargarlo mas de tres años sobre vías espaldas i que durante este tiempo es muy peligroso que se os añeje o por esto después no baleste complices. El gabinete de Noviembre no nació a ningún partido i su vida no tiene sido corta i raquítica.

¡Qué triste idea de si misda al país un Gobierno que pone en juego tales manotazos i que, en las cras circunstancias por que atraviesa, permite sacrificar los mas caros intereses de la Nación a una ambición sonal!

¿Qué vamos a hacer con una candidatura que está cuareándose en embrión? Si puede mantener tanto tiempo, solo podrá ser ésta de los jugos de la madre. Nun que, dicho sea de paso, está al estenuada i sin fuerzas. Para mentar la criatura será pues necesario dedicarle empleos, rentas, justo, admis-

LA LIBERTAD CATÓLICA.

10 Noviembre 1877

Noviembre 10

nistración i todo cuanto sea posible; ni importan la inminente guerra exterior, ni el hambre, ni el comercio, ni la bancarrota que reclaman de los hombres del Gobierno serias atenciones. ¡Oh! maldito! el progreso que hacemos en nuestras instituciones republicanas, cuando marcha a su frente ese tan decaduado liberalismo!

Este es el cuadro trazado grandes pinacelas de la situación política en que han colocado al país los que comenzaron por el ataque brusco a la libertad. Nuestras Cámaras, hijas del fraude en su mayor parte, tienen una gran responsabilidad en esta lamentable situación; el pueblo ha podido conocer por sí mismo lo que pueden i lo que valen las mayoría parlamentarias cuando en realidad no lo representan ni reflejan sus

juramentos, que los principios proclamados por el Vaticano i cimentados exclusivamente en los eternos fundamentos de la verdad i de la justicia, son inmutables; que los principios proclamados en el *Syllabus*, en el Concilio oecuménico del Vaticano i en otros actos pontificios, como tuvieron fuerza de precepto ayer, la tienen hoy i la tendrán en los siglos futuros; i que las protestas que se han hecho en varias ocasiones, con la ayuda de Dios se repitirán siempre. El Vaticano no cambia porque cambian los tiempos, i el Señor que lo protegió en el pasado, fármolo siempre visible de esta protección, protegerá en el futuro i lo defenderá de las asechanzas que hipocritamente se pongan en juego para vencerlo o abatirlo.

Hacemos estas declaraciones por orden de quien pueda mandar. El que nos ha mandado hacer esta declaración ha querido aprovechar la ocasión para renovar las sufridas protestas contra los hombres que, después de haber despijado a la Iglesia i concienciado sus más sagrados derechos, se proponen cometer, cubiertos quizá con el manto de la hipocresía, tal vez arrojando toda máscara, nuevas profanaciones i atrocidades injusticias.» —*El Mensajero del Pueblo de Montevideo.*

A este caos de intrigas i de miserias, es no obstante, consolador oponer la actitud digna i resuelta de ese gran partido que tantos servicios ha prestado a la Patria, i cuyas glorias son puras como sus intenciones. Esas doce mil voces que en la sola Capital lanzaron, el primero de este mes, un solo grito vigoroso de anéctica protesta i de censura contra los opresores de la libertad, tienen un altísimo significado en la opinión; son verdaderamente la representación de todo el pueblo chileno que aun conserva el sentimiento de su dignidad i de su patriotismo. Es también el grito de alerta para los hombres de fe i de corazón a fin de unir todas nuestras fuerzas contra los avances de la impiedad i de la masonería.

Desengañémonos, si los liberales incrédulos logran descargarse el primer golpe, serán después un torrente devastador que ningún poder humano será bastante a contener. Allí están para pruebas Nueva Granada, Ecuador i Méjico. Los católicos timidos no se les quería imponer, i han finalmente que tienen robusta vida i que no quieren ir a juntarse en la muerte con lo que no quisieron acompañarlos en vida.

Escarneñemos, pues, en cabeza ajena. En Chile nun hai remedio para el mal; ese remedio está en la unión i en el trabajo de los buenos. Intémos a los católicos de Santiago; unímonos i organizémonos, i esa unión producirá la fuerza i el triunfo.

LA PRETENDIDA RECONCILIACIÓN DE LA IGLESIA CON SUS OPRESORES.

No hace muchos días que leímos en algunos diarios la noticia del orijen liberal, de que en el Vaticano se trataba de planes de reconciliación con los ultradadores i conciliadores de los derechos de la Iglesia. Desde el primer momento consideramos como mera invención semejante noticia.

Hoy ratificamos nuestra opinión con la siguiente importante宣言 (declaración) que hacen los periódicos católicos de Roma, convenientemente autorizados.

Deseaba hacer aguo tiempo, con una insistencia increíble, se publicaran artículos sobre la actitud del Vaticano en frente de acontecimientos que se supone tenían lugar dentro de mas o menos tiempo. Es superfluo declarar que los artículos a que hemos aludido i las noticias que contiene, no son otra cosa que una serie de vergonzosos embustes. Se quiera dar a entender que en el Vaticano se preparan providencias, o para el caso de muerte, o para otras posibles contingencias; que algunas congregaciones de cardenales se han ocupado, i vienen ocupando, en determinados casos, i que la Santa Sede se ha demostrado inclinada a ciertos proyectos, tales medidas que debían adoptarse, en determinados casos, i que la Santa Sede no ha cesado nunca de protestar.

Es muy fácil comprender cuáles son las mitades que inspiran la publicación de tales invenciones. Se quiere extraviar la opinión pública, i hacer que caigan en error cierta clase de lectores, sobre cuya credulidad se fundan ciertas locas cálculos, para persuadirles de que se acerca la época de las transacciones; i de que está próxima una reconciliación, i de que es inminente la sanción del inicio despojo de la Iglesia i del soberano Pontífice.

Lo tanto, es preciso que se sepa de

ahora para siempre, que los principios proclamados por el Vaticano i cimentados exclusivamente en los eternos fundamentos de la verdad i de la justicia, son inmutables; que los principios proclamados en el *Syllabus*, en el Concilio oecuménico del Vaticano i en otros actos pontificios, como tuvieron fuerza de precepto ayer, la tienen hoy i la tendrán en los siglos futuros; i que las protestas que se han hecho en varias ocasiones, con la ayuda de Dios se repitirán siempre. El Vaticano no cambia porque cambian los tiempos, i el Señor que lo protegió en el pasado, fármolo siempre visible de esta protección, protegerá en el futuro i lo defenderá de las asechanzas que hipocritamente se pongan en juego para vencerlo o abatirlo.

Hacemos estas declaraciones por orden de quien pueda mandar. El que nos ha mandado hacer esta declaración ha querido aprovechar la ocasión para renovar las sufridas protestas contra los hombres que, después de haber despijado a la Iglesia i concienciado sus más sagrados derechos, se proponen cometer, cubiertos quizá con el manto de la hipocresía, tal vez arrojando toda máscara, nuevas profanaciones i atrocidades injusticias.» —*El Mensajero del Pueblo de Montevideo.*

Almanaque. — Domingo 11.—El Patrono de Nuestra Señora, San Martín, obispo.

Lunes 12.—San Martín, papa i mártir, San Aurelio, —C. G.

Martes 13.—San Diego de Alcalá, confesor, San Estanislao de Kostka.

Miércoles 14.—San Sciprio i San Clemencio, mártires, Santa Balsamina.

Butaca de turno para la entrante señora, la del señor Godoi.

Matrona de semana la señora dona

Javier Cádiz de N., casado con Lautaro, cuadra i media de la plaza de armas hacia el Corro Amarillo, frente a la casa de don Miguel Gámez.

La curiosidad de una dama. — Nos recibido por si correu una esquina con el siguiente contenido:

«Señor Cronista de *La Libertad Católica*.

Se me ha ocurrido el motivo de averiguar en qué carácter asistió constantemente al juicio Municipal uno de los Jueces de Letras. Supongo que debe tener derecho, porque ha observado que cuando van al teatro los señores Ministros de la Corte i el Fiscal ocupan butacas como todos los demás caballeros, pagando, como es natural, sus respectivas localidades.

Espero de su galantería se sirva satisfacer la curiosidad de —*Una dama.*»

Sentimos mucho no poder dar a Ud. señora, una contestación satisfactoria. Tenemos entendido si, que el palco de la Municipalidad no lo ocupan otras personas que i los miembros de esa corporación. Abierto si, personas distinguidas de aquellas tienen derecho a sentarse en los sillones de ese palco, es lo que no podemos responder con certeza.

Mes de María. — Mucha concurrencia acude a llenar las espaciosas naves de la Catedral, a consecuencia del precioso devocionario que durante un mes se hace a la Santísima Virgen.

Nuestro padoce pueblo Illega presuroso a postarse a los pies de María demandando su protección en los tiempos que atraviesamos.

La palabra de los elocuentes oradores del público da mayor atracción i atrae un número mas considerable de personas a tan simpático nos.

Publicamos en seguida los nombres de los oradores que predicaron hasta el miércoles:

Domingo 11.—Presbítero don Anselmo Tapia.

Lunes 12.—R. P. Pio de Santa María, dominico.

Martes 13.—Presbítero don Agustín Corbalán.

Miércoles 14.—R. P. Adobato de Bolonia, capuchino.

Las Hermanas de Caridad distinguen personalmente el pan i la harina que se dan a los pobres en el Hospital i en el antiguo Hospital, así como las Hermanas de la Providencia reparten también la comida preparada que se llama la *olla del pobre*. Es en alto grado edificante ver a las virgenes consagradas a Dios, que poco ha distingutan en el seno de sus fatigas de toda clase de cuidados i regalos, sufrir todas las incomodidades de los pobres, servirlos con el cariño con que una tierna madre sirve a su hijo mas asado, trabajar material i moralmente por su bien i no pedir ni buscar mas recompensa que la del cielo.

Estos prodigios admirables solo se eran si pie de la cruz i no se alimentan sino con el agua santa de los sacramentos. ¡Que hagan la prueba los incrédulos i los filantropos i que con sus doctrinas formen una sola hermana de la Caridad o de la Providencia!

MeSaña en la tarde i esta noche funciona la compañía Filadelfia.

Salto en Qollacoya. — Se nos informa que han sido aprehendidos cuatro de los bandidos que cometieron el saqueo de Quillacoya, en momentos de embarcarse por el vapor para Valparaíso, pues, habían ya comprado boletos.

Los demás, se dice, han sido de la subdelegación vecina.

Guardia Municipal. — Razón de los individuos que se han conducido a este cuartel durante la presente semana, desde el domingo 4 del presente mes hasta esta noche:

Noviembre 4.—2 por pendiente, 4 por huato i 1 por orden del jefe.

Id. 5—5 por duríos dos de ellos por pendiente, 1 por andar corriendo de a caballo i la vereda, 1 por insultar a la policía, 2 por reclamo i una mujer por desorden en la catedral.

Id. 6—6 por duríos, uno de ellos por acudir con la policía i 1 por orden del señor Juez del crimen.

Id. 7—1 por durío i 2 por sospecha de hurtos.

Id. 8—2 por duríos.

Id. 9—3 por duríos.

Id. 10—1 por hurto i 1 traido de Nacimiento.

Noticias de Rancagua. — Señor Cronista de *La Libertad Católica*:

Le remito estos datos porque creo merecer ser publicados.

«El hombre alegre ya a nuestros pobres en nuestra parroquia. De día en día se van en paseo a la multitud de estos infelices que no tienen como mantenerse, i se ven en la dura necesidad de pedir un pan, invocando la caridad de los pudentes para no morirse de hambre. No hace muchos días que el respectable caballero don Toribio Reyes estuvo en su hacienda i presentó los cuadros mastriusos i desgarrares que se pueden ideal; su

no
el
en
re
da
l a
pri
tos
gu
pe
qui
ca
yo
ha
cor
gu
ues
E
Pre
S
U
de
N
N
S
tri
me
P
PO
OTR
N
apte
dos
agu
pár
e
cés,
biles
etc.,
siém
no se
se in
delt
Tamb
sus is
no c
i con
mina
la lei
mani
reduc
sacor
Yo
sacer
lijon
les se
la as
La
qué e
En
cres
i que
cojer
algun
nista
esta e
ni pre
esta c
conce
picio
caball
sólo i
carida
No
Hern
Isabel
Arzob
tud i t
nerds,
Dej
deres
el eon
compi
rativo
rios.
ningun
los fac
gos; si
Hospital
pena d
sados
nandez
virtude
propós
mucho
daba gi
trabaj
diendo
cia mu
tanto p
mundo,
se pue